

Trabajo, justicia y familia: consejos, reflexiones y testimonios en dos CD

Profesores del IESE han recopilado en dos CD algunas enseñanzas del beato Josemaría Escrivá, y ejemplos de su puesta en práctica, sobre la compatibilidad entre 'Empresa y bien común' y 'Trabajo y familia'.

14/05/2002

Nuria Chinchilla y Carlos Cavallé, profesores de la escuela de negocios IESE, han volcado en dos CD las enseñanzas de Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei, sobre cómo compaginar la familia y el trabajo, y cómo lograr que la propia empresa coopere al bien común.

El origen de estos CD se encuentra en los trabajos presentados en el congreso 'La grandeza de la vida ordinaria', que con motivo del centenario del nacimiento del beato Josemaría se celebró en enero en Roma.

A través de testimonios personales, se muestra cómo la doctrina cristiana -aplicada al día a día, mediante la unión inseparable de la vida y la fe- es capaz de dar una respuesta satisfactoria a los problemas éticos y vitales que surgen en la empresa y la familia.

'Trabajo y familia'

Elaborado por Nuria Chinchilla, Premio Mujer Directiva de 2001, el CD 'Trabajo y familia' se centra en la difícil tarea de armonizar la vida laboral y la familiar. En los dos ámbitos es posible y necesario encontrar a Dios.

Según la profesora del IESE, "cada vez parece más urgente aportar soluciones ante la creciente dificultad para armonizar trabajo y vida familiar. Sin embargo, si nos remontamos varias décadas, comprobamos cómo el Fundador del Opus Dei ya se había adelantado a éstas y otras tensiones que pueden darse en la conciliación de las distintas esferas de la vida".

El CD se estructura en tres partes:

-**'Un mensaje'**: ofrece textos del fundador del Opus Dei agrupados bajo los temas: Matrimonio, Trabajo del hogar, Hijos y vida familiar, El

reparto de tareas, Trabajo fuera del hogar, y Humanización del trabajo.

-'**Los retos del futuro**': incluye seis comunicaciones presentadas en el congreso 'La grandeza de la vida ordinaria'. Son: 'En busca de nuevas vías de armonización trabajo-familia', de Nuria Chinchilla; 'Madre y profesional, modos de mejorar el rendimiento', de Isabella Siekanska; 'Política y familia', de Joaquín Lavín; 'Trabajo y familia: la experiencia de un keniano', de Matthew Njenga; 'Hombre y mujer: complementarios en la familia y el trabajo', de Cecilia Royals; y 'Armonizar trabajo y familia: los límites del tiempo', de Joseph Collin. Se incluye además un texto del actual prelado del Opus Dei, Javier Echevarría.

-'**El eco de un mensaje**': 70 personas de los 5 continentes explican -a través de vídeos o documentos sonoros- de qué manera han aplicado

a sus vidas el mensaje del Fundador del Opus Dei. Perfiles y situaciones familiares diferentes encuentran en la santificación de la vida ordinaria - en casa y en el trabajo- un desafío común.

Empresa y bien común

Sacar adelante una empresa y preocuparse además por el bien común puede parecer una tarea ardua y, a veces, contradictoria. La doctrina social de la Iglesia propone pautas de solución a los dilemas éticos que se suscitan en la vida empresarial.

El CD 'Empresa y bien común', desarrollado por Carlos Cavallé, profesor del IESE, recoge escritos y vídeos del fundador del Opus Dei en los que trata cuestiones como: la atención a la familia por encima del trabajo, las condiciones del trabajo bien hecho, la actitud ante las leyes injustas, la presencia de Dios en el

trabajo, las virtudes propias del empresario, etcétera.

En el CD más de 100 personas de los 5 continentes relatan cómo han aplicado la doctrina de la santificación del trabajo. Los testimonios se agrupan en torno a nueve cuestiones: La promoción de la mujer; La formación de los desfavorecidos; Soluciones a la corrupción; La competencia profesional; Virtudes humanas; Ética laboral; Aspectos familiares; Emprendedor; y Empresa humana.

"La fuerza de los testimonios -dice Cavallé- está en mostrar, a través de personas y situaciones concretas, el empeño por poner en práctica la santidad personal en la vida corriente: realizando el trabajo con perfección, buscando a Dios en ese trabajo, preocupándose con obras por los demás, etc...". Este material se

completa con una amplia bibliografía sobre el Opus Dei y el trabajo.

Más información en bsaez@iese.edu

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/trabajo-justicia-y-familia-consejos-reflexiones-y-testimonios-en-dos-cd/> (23/02/2026)